



# 学校だより

令和元年12月2日

内灘町立清湖小学校

<校訓>  
<学校教育目標>

自愛 友愛 博愛  
共に生きる子の育成

## 人権週間 ～ 幸せな言葉が心をつなぐ

校長 稲垣 一郎

今月は、12月4日～10日までが人権週間です。「人権の世紀」といわれる21世紀に入って既に20年が経過しました。しかし、乱暴な捉え方かもしれませんが、物質的な豊かさの追究に重きを置き、心の豊かさが大切にされない風潮、あるいは、他人への思いやりの心が希薄で、自己の権利のみを主張する傾向が見受けられます。このような状況が様々な人権侵害を発生させる大きな要因の一つとなっています。例えば、東日本大震災に伴う福島での原発事故について、放射能を心配するあまりか、根拠のない風評に基づく偏見や差別など、被災者への思いやりを欠く事案も発生しました。また、社会問題化しているいじめ問題にもつながるものと思います。そこで、人権に関わって、言葉について考えてみました。

金沢のあるイベント会場に出かけた時のことです。幼い男の子が、「パパ、すごいね。パパ、楽しいね。」と幸せそうに何度も何度も話していました。きっと、今までに見たこともなく、経験したことのないことだったのでしょう。何の屈託もない幼児の言葉に、そばにいた私も幸せな気分になってもらいました。幼い頃の子どもは、何をしても楽しくてうれしくて幸せな言葉をたくさん発します。その言葉につられるように親も幸せな気持ちになります。それが小学校に通いだす頃から、学年が進むに連れて、交友関係も広がり、また、メディアなどを通して様々な言語情報も大量に入ってくることで、「幸せな言葉」は変化してきます。

しかし、周りの環境が「幸せな言葉」をつかっていると、表情も自然とニコニコと笑顔になります。いつも「幸せな言葉」で話せる子どもは、自分の身の回りのできごとを肯定的にとらえることができるようになります。それは自分自身への自信につながり、何にでも積極的に取り組めるようになります。困難に直面しても打ち克つエネルギーをもつことができます。さらに、笑顔に人は集まってきます。ですから、笑顔の周りにはたくさんの友達ができ、いつでも心豊かに過ごすことができます。「幸せな言葉」は、子どもたちの未来に夢や希望をもたらしてくれます。ぜひ、「幸せな言葉」をたくさんつかってお子さんと会話を楽しんでください。そして、学校でも「幸せな言葉」が飛び交うように、子どもたちの頑張りをほめ、笑顔で接していきます。「幸せな言葉」とはどんな言葉なのかを考えながら……。

# 12月の行事予定

日	曜	学校・学年関連行事
2	月	全校・児童集会 こころの日
3	火	1年英語活動 5年生 県「評価問題」(3・4限)
4	水	人権週間(～10日) 図書館祭り中学年 集団下校訓練 14:50頃下校
5	木	月曜日課 お話会4・5年 図書館祭り低学年 6年生総合日本文化交流(5・6限)
6	金	5年親子レクリエーション もちつき5・6限 特別支援教育交流会 9:30白帆台小
9	月	図書館祭り高学年
11	水	委員会
12	木	お話会1・2年
13	金	代表委員会
19	木	お話会3・6年 2年英語活動
23	月	いしかわ学校読書の日 赤い羽根共同募金14:00～15:00計画委員 通知表渡し(特別日課4限 13:45頃下校)
24	火	終業式 給食最終日 大掃除 通知表渡し(特別日課4限 13:45頃下校)
25	水	冬季休業～1/6 ウィンタースクール8:30～10:00
26	木	ウィンタースクール8:30～10:00

## <3学期の主な予定>

- 1月 7日(火) 始業式 書き初め大会 給食開始  
(特別日課5限)
- 1月31日(金) 授業参観(5限)  
5・6年児童・保護者PTA講演会(6限)  
学年学級懇談会(6限後)
- 2月20日(木) 6年生を送る会(2・3限)
- 3月17日(火) 卒業証書授与式 9:30～
- 3月24日(火) 修了式(特別日課4限)

## 内灘町教育センター11月教育相談予定

金沢医科大学 橋本先生

12月13日(金) 13:30～16:30

臨床心理士 西本先生

12月9日(月)・23日(月) 13:30～16:30

## ◇◇SNS・オンラインゲームに注意を◇◇

先日、大阪市で6年生の女儿が誘拐される事件がありました。連れ去った相手とは、SNSを通じて連絡を取ったと報道されています。

以前本校で行ったメールやインターネットのアンケートでは、4年生以上の約30%の児童が自分の携帯電話(スマートフォンも含めて)を持っていました。また、先日結果をお伝えしたオンラインゲームアンケートでは、全校の約20%の児童が、どんな人か名前も知らない人とオンラインゲームをしていました。

SNSやオンラインゲームはとても楽しく便利ですが使い方によってはとても危険です。ぜひお家でSNSやオンラインゲームの危険性についての話し合いや、ご家庭でのルールづくりをお願いします。

## ◇◇学校公開週間◇◇

10月31日・11月1日に行われた学校公開週間には、たくさんの保護者の皆様にご来校いただき、お子さんの学校での様子を参観していただきました。また、10月30日に開催された、校内マラソン大会にも、たくさんの保護者や、防犯ボランティアの方々に見守りや応援をしていただきました。皆様のご支援が、安心して教育活動を行える強い力となっていることを再確認させていただきました。ありがとうございました。

## ◇◇オータムコンサート◇◇

11月1日(金)の5限目に、西尾正則氏、横山亜希子氏、山下美江氏、大友智美氏の「マーチャニーバンド」をお迎えして、オータムコンサートを行いました。コンサートでは、クラシックをはじめ、アニメソングや映画の主題歌などの、いろいろな演奏を聞かせていただきました。

コンサートの最後には「パプリカ」を、演奏に乗せていっしょにダンスと合唱を楽しみました。とても素敵なコンサートになりました。



## ◇◇いしかわっ子駅伝交流大会◇◇

11月2日(土)に、金沢市の西部緑地公園陸上競技場周回コースで、いしかわっ子駅伝交流大会が開催されました。秋晴れの中、清湖小駅伝チームは練習の成果を遺憾なく発揮し、男子団体3位、女子団体2位という、過去最高のすばらしい成績を収めることができました。

メンバーのこれまでのがんばりはもちろん、保護者の皆様や級友の応援など、多くの人の気持ちが一つになって出た記録です。ご支援、応援ありがとうございました。

◎男子団体3位(96チーム中) 26分35秒

◎女子団体2位(92チーム中) 28分59秒

